
La feuille de choux du Carrefour                             

                               Vous vous êtes peut-être demandé ce que signifie ce dessin ? 

             FRERE JEAN-MARIE VOUS DONNE SA REPONSE : 
« C’est le confinement pour nous tous de la Communauté des Frères de Canappeville. Malgré 

cela, ce n’est pas l’isolement. Les moyens de communications étant là, des contacts différents 

se font …et même dans certains cas, pour certains d’entre nous, la vidéo-conférence est 

utilisée ».   

 

                

      

             
C’est au terme de la messe de Pâques, le 12 avril 2020, depuis la 

basilique Saint-Pierre et non depuis la loggia de la basilique que le 

pape François a délivré son message Urbi et orbi à l’heure où 

l’humanité est frappée par la pandémie du Covid-19                                   

La Croix  le 12/04/2020 

« Chers frères et sœurs, indifférence, égoïsme, division, oubli ne sont pas 
vraiment les paroles que nous voulons entendre en ce temps. Nous voulons les 
bannir en tout temps ! Elles semblent prévaloir quand la peur et la mort sont 
victorieuses en nous, c’est-à-dire lorsque nous ne laissons pas le Seigneur Jésus 
vaincre dans notre cœur et dans notre vie ».     

 « Le soir venu » (Mc 4, 35). Ainsi commence l’Évangile que nous avons 

écouté. Depuis des semaines, la nuit semble tomber. D’épaisses ténèbres 

couvrent nos places, nos routes et nos villes ; elles se sont emparées de 

nos vies en remplissant tout d’un silence assourdissant et d’un vide 

désolant, qui paralyse tout sur son passage : cela se sent dans l’air, cela se 

ressent dans les gestes, les regards le disent. Nous nous retrouvons 

apeurés et perdus. Comme les disciples de l’Évangile, nous avons été pris 

au dépourvu par une tempête inattendue et furieuse. Nous nous rendons 

compte que nous nous trouvons dans la même barque, tous fragiles et 

désorientés, mais en même temps tous importants et nécessaires, tous 

appelés à ramer ensemble, tous ayant besoin de nous réconforter 

mutuellement. Dans cette barque… nous nous trouvons tous. Comme ces 

disciples qui parlent d’une seule voix et dans l’angoisse disent : « Nous 

sommes perdus » (v. 38), nous aussi, nous nous nous apercevons que 

nous ne pouvons pas aller de l’avant chacun tout seul, mais seulement 

ensemble. Version française de la Salle de Presse du Saint-Siège. 

  

La photo de cette infirmière épuisée devient le 

symbole de la lutte contre le coronavirus             

«Je suis admiratif du retournement du milieu 

hospitalier. En crise ouverte depuis un an ils 

font preuve aujourd’hui d’un engagement 

formidable pour sauver des vies. » 

Bernard 

 

 

Pourquoi ne pas rendre service aux 

autres ? Avec le confinement face à la 

pandémie de Covid-19, la solidarité 

s’organise. 

Avez-vous des connaissance d’actions 

de solidarité autour de vous ?   

Voulez-vous les partager en écrivant 

quelques lignes ?  Merci ! 

 


